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香港推中药贸易平台　梁振英：助中医药高质量发展

港生：国家北斗导航系统令人赞叹

夏宝龙冀港各界准确识变、科学应变、主动求变

2024 年法治指数 香港稳居
全球前列

【大公报讯】2024
助推湘赣粤港澳中医药
产业协同发展联席会议
暨湘赣粤港澳中医药全
产业链协同发展联盟（联
盟） 会 议 19 日、20 日
在珠海横琴举行。会议
发布《助推湘赣粤港澳
中医药产业协同创新 珠
海．提质发展方案》，
明确八项行动，深化三
省两特区，即湖南（湘）、
江西（赣）、广东（粤），
以及香港和澳门特别行
政区的协同合作，助推
区域内中医药产业创新
提质、高质量发展。

港 打 造 品 牌 可 发
挥优势

全国政协副主席、
湘赣粤港澳中医药全产
业链协同发展联盟顾问

梁振英在会议发言时指
出，中医中药正面对西
医西药激烈竞争，日本、
英、美等西方国家药厂
大力研发中成药。中国
产的茶叶、葡萄酒被装
在外国品牌的包装出售，
并卖到好价钱，这种情
况必须避免；我们发明
的国药应该由我们发扬
光大，中医药产业赚到
钱、有利润才可以做到
传承、创新、发展。他
认为中成药具有很好的
潜力，香港在品牌打造
方面亦可以发挥优势，
贡献力量，协助中医药
高质量发展走好最后一
公里。

联 盟 于 2022 年 成
立，设立中药材、中医
药科技创新、中医药产

业化、中医药商贸四个
合作中心。中医药全产
业链香港中心作为发起
机构之一，将于今年推
出“守创中药贸易平台”，
具香港认证、供采智联、
现金结算、全球流通的
四大亮点。梁振英表示，
有好药材，才有好的中
医、中成药，中医药才
能走出国门，所以好药
材是关键的关键、基础
的基础，打造一个统一、
集中、公开的中药材交
易平台十分重要。

身兼中医药全产业
链香港中心顾问及理事
的梁振英表示，该贸易
平台地址设在广州南沙，
利用南沙自由贸易区和
粤港合作重大平台的大
环境，在南沙的线上平

台进行交易，试业期间
不收交易费用，不收佣
金，所有的会员每年交
一万元人民币的会费，
形容这应该是国家现代
中药发展史上一个较具
里程碑意义的举措，“只
要我们能够走好最后一
公里，能够保好国家在
检测、验证、品牌、贸
易等等这些方面的短板，
未来是属于我们的。”

全国政协常委、中
医药全产业链香港中心
主席高永文表示，“守
创中药贸易平台”可帮
助国家更好地发挥和掌
握对于中药材品质标准
的国际话语权，“透过
平台建立一个有规模统
一、有即时透明的资讯
的市场，促进国家的中

药材，甚至中成药都能
以更高质量标准，更有
国际性的定价和品质的
话语权，我们认为这样
才是有意义的中药走向
国际。”

中医药界代表以及
官、产、学、研代表逾
500 人出席一连两日会
议，广东省政协主席林

克庆、国家中医药管理
局国际合作司司长吴振
斗等致辞，湖南省政协
主席毛万春、江西省政
协副主席谢茹、广东省
政协副主席王学成等作
为联席会议成员单位作
出工作报告。13 个省区
市政协及中医药管理部
门观察员出席会议。

【大公报讯】来自
伊利沙伯中学旧生会汤
国华中学几位中六学生
表示，了解到国家在空
天科技方面的成就和未
来计划后，感受到身为
中国人的自豪。潘子航
同学表示，自己对于中
国的北斗导航系统及航
空科技的发展感到惊讶，
起初对相关知识一无所
知，听完科学家们的演
讲后，对这方面的兴趣
逐渐增强，认为这些主
题“相当有趣”。

陈镇辉同学表示，
通过专家讲座，他了解
了许多航空历史知识，

从早期的航天计划到现
今的技术进步，“像是
从当时的长征一号到现
在的天舟，这都是非常
伟大的事业。”他期望
在完成 DSE 后，能够继
续深造，更期待未来能
去内地升学，探索更多
航空领域的发展机会。

听顶级科学家分享 
获益良多

林子杰同学表示，
是次活动让他获益良多，
不论是航天航空方面还
是导航方面，都学到了
许多新知识，包括火箭
的历史和各种导航系统
如 GPS 和北斗等。他希

望能将这些知识分享给
同辈，进一步激发大家
对该领域的兴趣。

郭瑜同学表示，学
到许多航天方面的新知
识，“科学家们如何带
领我们探索强大而未知
的空间，还有北斗如何
帮助中国走向国际，促
进中国在航天科技及其
他领域的进一步发展，
感觉国家发展很快，让
我自豪且惊叹。”他说，
自己尚未确定选修科目，
但期待未来能在航天学
上深入学习，更好地探
索这一领域的魅力。

来自孔教学院大成
何郭佩珍中学的中五学
生李港英、郭嘉莹接受
访问时表示，她们的小
组获得今年“第一届香
港学界环保科技挑战赛”
的全场总冠军，因此获
得校长推荐来参与是次
研讨交流活动，有机会
亲自聆听顶级科学家的
分享。

李港英同学主修理

科，本身就对天文非常
感兴趣，平时也很喜欢
“睇星星”，之前对导
航知识一无所知，透过
此次活动，她增进了对
北斗导航系统的了解，
并感到非常自豪。“我
明白了国家为了发展北
斗系统付出了很多努力，
也希望未来能有更好的
发展，对于星空的探索
也充满了期待。”她期
望未来能在大学修读相
关专业，在天文学领域
继续深造。

郭嘉莹同学则表示，
自己对理科抱有浓厚的
兴趣，尤其是科研相关
的领域。尽管她对天文
学的了解不多，但她希
望能透过这个活动增进
自己的知识，为国家发
展贡献力量。她认为，
作为年轻一代，香港青
少年肩负责任，应努力
学习，未来可以在科研
领域做出更多贡献，助
力国家发展。

【大公报讯】10 月

17 日上午，中央港澳工

作办公室主任、国务院

港澳事务办公室主任夏

宝龙在北京会见由全国

政协副主席梁振英任会

长的香港促进现代化专

业人士协会代表团。

夏宝龙表示，香港促

进现代化专业人士协会成

立 45年来，积极作为、

矢志不渝，充分发挥香港

法律、金融、贸易、会计、

检测认证、城市规划等专

业服务优势，以实际行动

为国家改革开放、现代

化建设和香港繁荣稳定

作出了积极贡献。希望

大家充分发挥“一国两

制”制度优势，继续聚

焦国家所需、香港所长，

紧跟时代步伐，准确识

变、科学应变、主动求变，

坚定支持行政长官和特

区政府依法施政，在推

动香港由治及兴中发挥

更大作用，为以中国式

现代化全面推进强国建

设、民族复兴伟业作出

新的更大贡献。

中央港澳工作办公

室、国务院港澳事务办公

室分管日常工作的副主任

周霁参加会见。

“世界正义工程”
昨日公布《2024 年法治
指数》，香港的排名维
持不变，在东亚及太平
洋地区继续排名第六，
并在全球 142 个国家和
地区中位列 23。

特区政府表示，香
港整体排名维持高位，
并继续领先于一些不时
无理批评香港法治和人
权状况的欧美国家。特
区政府会继续坚决维护
国家主权、安全和发展
利益，全面准确贯彻“一
国两制”方针，维护香
港特区法治。\大公报记
者 龚学鸣

政府发言人指出，
在“监管执法”及“民
事司法”范畴，香港的
全球排名均上升一位。
而在“开放政府”范畴，
香港继续保持去年的得
分及全球排名，清晰说
明在“一国两制”下，
香港拥有完善的监管执
法机制及民事司法制
度，且水平持续提升，
有利于法治建设及营商
环境，巩固提升香港在
“十四五”规划下“八
大中心”的定位。

国安法保港长期繁
荣稳定

发言人又说，香港
在“廉洁”范畴的得分
较去年提升，排名全球
第十位，反映香港继续

是全球最廉洁的地区之
一，以及香港反贪工作
的成效广受国际认同。
政府将继续促进海内外
专家学者交流反贪经验，
巩固香港在廉政建设的
国际地位，为国家以至
全球反贪工作贡献更多。

发言人表示，香港
在“对政府权力的制约”、
“基本权利”、“秩序
和安全”及“刑事司法”
范畴的得分及全球排名
稍微下降，在东亚及太
平洋地区的排名几乎不
变，反映香港贯彻落实
“一国两制”的方针成功，
香港国安法、维护国家
安全条例及香港特区其
他维护国家安全的相关
法律有效保持香港长期
繁荣稳定，而评分的下
调似乎并未能全面反映
香港法治的制度优势，
例如在刑事司法范畴方
面，香港拥有公正完善
的刑事司法制度，与时
并进的刑事法律框架，
充分保障当事人的权利。

发言人强调，香港
的法律援助制度覆盖全
面、稳健、经费充足，
这亦对维护法治起着举
足轻重的作用。除此之
外，在基本法和香港人
权法案条例的保障下，
香港市民享有向法院提
起诉讼及寻求司法补救
的基本权利。

梁振英参观中医药广东省实验室。

同学们聆听科学家的分享，加深对国家航天科技的
认识，获益良多。

10 月 17 日上午，中央港澳工作办公室主任、国务院
港澳事务办公室主任夏宝龙在北京会见由全国政协
副主席梁振英任会长的香港促进现代化专业人士协
会代表团。\国务院港澳办图片

特区政府发言人表示，香港在“一国两制”下保持
着深受信赖的法律制度，而法治更是一直得到社会
的广泛认同和尊重。


